



«La mayor parte de las decisiones que afectan a Andalucía, y las más importantes, se adoptan fuera de su territorio.»

«El andaluz no encuentra trabajo en su tierra y tiene que emigrar en gran número para encontrarlo.»

«Aquí se producen materias primas que se transforman en otros lugares de España, y se consumen y utilizan productos industriales fabricados muy lejos de aquí.»

«Para Unidad Andaluza la lucha contra el paro exige, entre otras medidas, mejorar la infraestructura física de Andalucía con cargo a los presupuestos del Estado y del sector público fomentando la inversión privada que permitirá crear nuevos puestos de trabajo para transformar en nuestra tierra las primeras materias agrícolas y mineras que aquí se obtienen. Las medidas concretas para ello se contienen en la ponencia aprobada en nuestro Congreso constituyente.»

«La agricultura andaluza constituye una riqueza extraordinaria con enorme potencial y en la actualidad el ingreso de España en la Comunidad Económica Europea la sitúa ante una encrucijada muy importante.»

«Nuestras costas son las más amplias de España, y muchos andaluces viven de la pesca, por lo que tenemos que mejorar las condiciones de vida de los pescadores y reconvertir nuestra flota pesquera.»

«La belleza de nuestras ciudades, pueblos y monumentos y la grandiosidad de sus playas hacen de Andalucía un emporio para el turismo.»

«El futuro de Andalucía depende, en gran parte, de la elevación del nivel social, cultural y educativo de nuestro pueblo.»

«Las reservas de agua en ríos, y las subterráneas, también son abundantes.»

«Las inversiones públicas en Andalucía deben remediar graves déficit de nuestra estructura.»

«Pienso que alguna de las causas de nuestra situación son ajenas a Andalucía y otras, por el contrario, son en gran parte andaluzas.»

«Un pueblo individualista y, sin embargo, solidario que necesita sentir auténticamente la ilusión y el entusiasmo para las difíciles tareas colectivas y de equipo.»

«Un pueblo cuyos trabajadores asombran a los empresarios extranjeros cuando se emplean más allá de nuestras fronteras. Un pueblo sencillo que rechaza y desprecia la pedantería y que se basa, quizá por sus profundas raíces agrícolas y rurales, en la buena fe y que se entrega sin reservas a quienes cree que merecen su confianza y que no valora a quienes le traicionan.»

---

«La autonomía andaluza no debe definirse negativamente ni alinearse por sistema frente a ninguna otra Comunidad autónoma más desarrollada, sino afirmarse positivamente en la identidad andaluza.»

---

Comentarios y manifestaciones del Catedrático de Derecho administrativo y Presidente de U. A. Manuel Clavero Arévalo, en su libro "Forjar Andalucía" (junio 1980).

Y en las ponencias aprobadas en el Congreso constituyente de U. A. (28 de febrero de 1981).

# Vota SÍ

El Estatuto es un paso decisivo para recobrar nuestra identidad de acuerdo con el artículo 151 de la Constitución.

Sin embargo, el 28 de febrero el pueblo Andaluz adquirió el derecho a un Estatuto mejor en el que Andalucía no resultara discriminada».

«En contra de los deseos del pueblo Andaluz, un pacto (en Madrid) modificó lo que se había decidido por los Parlamentarios Andaluces en la Asamblea de Córdoba.»

«Nuestro Parlamento sólo podrá reunirse en sesiones ordinarias durante cuatro meses al año, mientras que dicha limitación no la tienen los parlamentos Vasco, Catalán y Gallego.»

«Nuestro Gobierno a diferencia de las nacionalidades anteriormente indicadas, no tendrá organización propia en cada una de las provincias andaluzas.»

«A pesar de todo, lo mejor para Andalucía es votar SÍ. El triunfo del voto negativo nos obligaría a empezar de nuevo.»



REFERENDUM  
ESTATUTO AUTONOMÍA  
ANDALUZA

20 OCTUBRE 1981